

gisements d'argile à poterie et à brique. Grâce à l'avènement du gaz naturel, ces industries prendront de l'expansion.

Dans la région de Quesnel, nous avons un important gisement de terre diatomée et nous espérons qu'avec le temps l'industrie en fera largement usage.

Plusieurs députés nous ont parlé, au cours de la présente session, de la difficulté qu'éprouve l'industrie des charbonnages. Nous avons aussi de gros gisements de houille dans la région de Pine-Pass et dans la région Hudson's Hope, située dans la circonscription de Cariboo. Quand je dis "gros gisements", c'est bien ce que j'entends. En outre, la houille est d'excellente qualité et l'on compte que, malgré les difficultés que l'industrie du charbon semble traverser, la mise en valeur de ces ressources se fera très rapidement lorsque le chemin de fer pénétrera dans cette région, ainsi qu'on se le propose.

Il est notoire que nous avons beaucoup de bas métaux dans la circonscription de Cariboo, de l'or dans la région de Wells-Barkerville et une des plus importantes mines de mercure sur le continent dans la région de Fort-St. James.

En outre, la circonscription de Cariboo comporte l'une des plus grandes attractions touristiques de tout le pays: l'exploitation du gros gibier, de la chasse et de la pêche se poursuit dans cette région depuis bien des années, et j'ai souvent eu le plaisir d'amener les touristes venant de tous les coins du continent américain autres que le Canada, à la recherche du grizzly et d'autres gros gibiers dans la montagne.

Nous y avons, évidemment, aussi le plus haut pic des montagnes Rocheuses, le Mont Robson, et un parc magnifique a été créé à cet endroit. L'expansion d'une industrie régionale dans la circonscription de Cariboo s'accélénera, sans doute, parce que nous pourrions bientôt nous servir du gaz naturel.

Avant de parler plus longuement de ce sujet, je voudrais exprimer au gouvernement provincial ma gratitude pour la façon dont il a coordonné les transports avec les programmes prévoyant l'augmentation des immobilisations. Il fallait absolument prolonger le *Pacific Great Eastern Railway* jusqu'à la région de la rivière de la Paix afin que la *Westcoast Transmission Company* puisse aménager son pipe-line à gaz naturel. Sauf erreur, quand l'usine d'affinage en voie de construction à Taylor-Flats entre Fort-Saint-Jean et Dawson-Creek, sera achevée, on sortira deux wagonnées par jour de sous-produits de cette source de gaz naturel. Il est absolument nécessaire d'acheminer ces sous-produits par rail. Par conséquent, le prolongement de la ligne du *Pacific Great Eastern* a été projeté

et coordonné avec la mise en valeur de l'industrie du gaz naturel dans la région en cause.

Somme toute, nous avons donc dans la région de Cariboo les plus belles perspectives d'essor économique qui soient au Canada et je puis dire que ce fut pour moi un honneur de représenter depuis quatre ans, car cela fait déjà presque quatre ans, cette belle région du Canada à la Chambre des communes.

**M. Byrne:** L'honorable député de Cariboo daignera-t-il nous dire s'il appuie la proposition d'amendement?

**M. Wylie:** Voilà de la part de l'honorable député de Kootenay-Est ce qui, pour moi, ressemble à une émission de gaz naturel.

**M. Leboe:** Je pense que j'aurai encore un peu de temps pour y penser sérieusement après la fin du débat.

**M. Byrne:** Quel était l'objet du discours de 40 minutes?

**M. Leboe:** L'honorable député ne fait que voter avec son parti. Il ne prête absolument aucune attention au débat.

**L'hon. George Prudham (ministre des Mines et des Relevés techniques):** Monsieur l'Orateur, je me proposais de faire, lorsque le comité sera saisi des crédits de mon ministère, un exposé plutôt complet de la mise en valeur des ressources naturelles mais, ayant suivi le débat qui s'est déroulé en cette enceinte aujourd'hui, j'ai pensé qu'il serait opportun de formuler dès maintenant quelques observations.

L'amendement à l'étude est le suivant:

...La Chambre est d'avis que le bien-être de la population du Canada exige l'adoption immédiate d'un programme national de mise en valeur ayant pour objet de permettre l'exploitation de nos ressources naturelles pour le plus grand bien de toutes les parties du Canada...

C'est une partie du projet de résolution, et celle à laquelle je veux m'arrêter:

Depuis sept ans, j'ai l'honneur de m'occuper de l'important service chargé de la mise en valeur des ressources, je veux dire le ministère des Mines et des Relevés techniques. L'honorable représentant de Cap-Breton-Sud a rappelé à la Chambre avec beaucoup d'à-propos que les ressources du pays appartiennent aux provinces. Notre pays est vaste, il mesure quatre mille milles d'un littoral à l'autre, et comporte une grande diversité de terrain et de conditions géographiques, et je crois que les auteurs de la Confédération ont jugé très sagement que les gouvernements provinciaux étaient plus en mesure de mettre ces ressources en valeur